
Protokoll der Jahreshauptversammlung des Cafeteria-Vereines  

Burg-Gymnasium e.V.  
 

Ort: Cafeteria des Burg-Gymnasiums Bad Bentheim 

Termin: Donnerstag, 20.06.2019; 17.00 – 18.00Uhr 

Anwesende (siehe auch Anlage „Teilnehmerliste“): Sabrina Aink, Christel Elikmann (2. Vor-

sitzende), Christa Kleve (Leiterin der Cafeteria), Birgit Lohrberg, Rüdiger Pretzlaff (Kassen-

wart), Christa Schulte, Margit Twiehoff (erste Vorsitzende), Gesine Wortelen 

Schriftführerin: Sabrina Aink 

 

Tagesordnungspunkte: 

I. Begrüßung und Regularien 

 Überprüfung der Einladungsmodalitäten 

 Genehmigung der Tagesordnung 

 Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 2018 (Das Protokoll liegt zur 

Einsicht eine halbe Stunde vor Beginn aus.) 

II. Bericht des Vorstandes 

III. Bericht der Kassenprüfer 

IV. Aussprache zu den Berichten und Entlastung des Vorstandes 

V. Wahl eines neuen Kassenprüfers 

VI. Aktuelles aus der Cafeteria 

VII. Helfertreff im Herbst 

VIII. Änderungen im Mittagsangebot 

IX. Werbepartner 

X. Verschiedenes 

 

 

ad I. Begrüßung und Regularien 

Frau Twiehoff eröffnet die Jahreshauptversammlung. Die Tagesordnungspunkte werden ge-

nehmigt. Zudem wird das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung aus dem Jahr 2018 

genehmigt und festgestellt, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist (per Mail oder Brief). 

 

ad II. Bericht des Vorstandes 

Es wird berichtet, dass Frau Lohrberg als neue Kraft im Cafeteria-Team (vor allem als Ersatz 

für das Ausscheiden Christel Elikmanns zum Ende des Schuljahres) ihre Stelle am 01.04.2019 

angetreten hat. Aus dem aktuellen 5. Jahrgang wollen 7-10 Mütter im aktiven Mütterdienst 

aushelfen.  

Seit einigen Monaten gibt es kein Mittagessen am Freitagmittag, zudem seit einigen Wochen 

keine Snacks mehr am Freitagmittag, d.h. die Cafeteria schließt nach der 2. Pause. Die Ände-

rung war bedingt durch zu geringe Verkaufszahlen, die vor allem durch das Fehlen der Abitu-

rienten nach Ostern bedingt waren. Es wird geplant, nach den Sommerferien für freitags wie-

der ein Mittagessen & Snacks anzubieten. Es ist davon auszugehen, dass durch verstärkten 

Nachmittagsunterricht die Verkaufszahlen wieder steigen werden. Hinzukommt, dass das 

Mittagessen für Schüler, die teilhabeberechtigt sind, ab August kostenlos sein wird. 



Angeschafft werden sollen Holzlöffel für Eis (ca. 1 Cent pro Löffel) sowie Kaffeestäbchen, 

Spachtel etc. Eine Schneidemaschine wurde bereits neu angeschafft. Auch Schürzen und Salz- 

und Pfefferständer (10x) sollen angeschafft werden. 

Am Gesundheitstag im März gab es mit einigen Schülern ein erfolgreiches Projekt zu gesun-

dem Essen. 

Die Organisation der Mütterdienste läuft zurzeit noch doppelt – d.h. sowohl manuell durch 

Eintragen in die aushängende Liste in der Cafeteria als auch durch eine Liste in einer für die 

Mütter zur Verfügung stehenden Cloud, die insbesondere Herr Schulze-Landwehr in Ab-

sprach mit Frau  Elikmann und Frau Twiehoff erstellt hat. Geplant ist, dass zukünftig alle Ein-

tragungen über die Cloud laufen. Dazu sollen alle aktiven Mütter (Großmütter…) einen 

(passwortgeschützten) Zugang erhalten. Einige Abstimmungen diesbezüglich sind noch er-

forderlich, auch die Datenschutzverordnung muss noch angepasst werden.  

Herr Pretzlaff berichtet in seiner Funktion als Kassenwart von der aktuellen finanziellen Situ-

ation des Vereines. Genaue Einzelheiten können dem „Jahresabschluss 2018“ (siehe Anlage) 

entnommen werden. Hervorzuheben ist allerdings, dass die Ausgaben hinsichtlich der Perso-

nallöhne relativ gering sind, da das Personal flexibel eingesetzt wird. 

Wie in den letzten Jahren gibt es ein Minus von über 10000 Euro, kostendeckend kann der 

Verein bei ca. 70-80 Mittagessen wirtschaften.  

Aktuell (Stand Mai 2019) hat der Verein 68 aktive Mitglieder, 9 aktive/passive Mitglieder, 5 

Werbekunden und 3 Mitglieder ohne Status.  

Zu bedenken wird noch mal gegeben, dass das Cafeteria-Team über Aktivitäten und Termine 

in der Schule noch rechtzeitiger und umfassender informiert werden könnte, um gerade bei 

der Planung von Mittagessen noch flexibler reagieren zu können. 

 

ad III. Bericht der Kassenprüfer 

Karin Ricklefs und Sabine Engelbertz haben für das Jahr 2018 die Kassenprüfung vorge-

nommen. Persönlich sind sie nicht bei der Jahreshauptversammlung. 

 

ad IV. Aussprache zu den Berichten und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfer Frau Engelbertz und Frau Ricklefs haben im Frühjahr 2019 die Unterlagen 

zur Kasse geprüft und stellen schriftlich den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Es gibt 5 Ja- 

Stimmen und 3 Enthaltungen. Somit wird der Vorstand entlastet.  

 

 

 

 



ad V. Wahl eines neuen Kassenprüfers  

Frau Ricklefs scheidet nach zwei Jahren als Kassenprüferin aus, Frau Engelbertz wird noch 

ein Jahr als Kassenprüferin zur Verfügung stehen. Frau Kristina Gröttrup hat sich bereit er-

klärt, den vakanten Posten als Kassenprüferin zu übernehmen. Sie wird einstimmig gewählt. 

 

ad VI. Aktuelles aus der Cafeteria 

Herr Pretzlaff hat einen Anruf von den GN erhalten. Es soll ein Bericht mit Fotos über die 

Mensen in der Grafschaft geben. Dazu stellen sich Herr Pretzlaff bzw. Frau Twiehoff für Fra-

gen zur Verfügung. 

 

ad VII. Helfertreff im Herbst 

Am Mittwoch, den 23.10.2019, wird es wieder einen Helfertreff in der Cafeteria geben. Frau 

Schulte wird wieder die Dekoration übernehmen, die dann auch noch für den Schnuppertag 

Ende Oktober zur Verfügung stehen wird. 

 

 

ad VIII. Änderungen im Mittagsangebot 

Wie bereits erwähnt, werden nach den Sommerferien auch freitags wieder Mittagessen und 

Snacks angeboten. 

 

ad IX. Werbepartner 

Nach den Sommerferien soll wieder verstärkt durch persönliche Gespräche um Werbepartner 

geworben werden. Eine Werbung in der Cafeteria wird – wie gehabt – 120Euro im Jahr kos-

ten. 

 

ad X. Verschiedenes 

Für das Cafeteria-Team sollen neue T-Shirts bestellt. Wenn die Größen bekannt sind, sollen 

die T-Shirts mit passendem Aufdruck beim Werbepartner de Jong in Bentheim bestellt wer-

den.  

 

 

 

___________________    ______________________ 

1. Vorsitzende       Schriftführerin 

 
 




